



Nomos

Ein Leitfaden für die Sozialberatung in der Flucht- und Migrationshilfe



Sozialleistungsansprüche für Flüchtlinge und Unionsbürger

Beratungsleitfaden

Von Prof. Dr. Gabriele Kuhn-Zuber und
Prof. Dr. Ragnar Hoenig

2., aktualisierte und erweiterte Auflage 2024,
281 S., brosch., 29,- €

ISBN 978-3-7560-0482-9

(Kompendien der Sozialen Arbeit)

www.nomos-shop.de/isbn978-3-7560-0482-9

Die derzeitige Flucht- und Migrationsbewegung stellt das deutsche Sozialleistungssystem vor große Herausforderungen. Der Beratungsleitfaden soll hier eine praktische Hilfe sein. Er greift zwei in der Praxis besonders relevante Gruppen heraus: geflüchtete Menschen und Menschen, die als Unionsbürgerinnen und Unionsbürger aus EU-Mitgliedstaaten kommen und berücksichtigt besonders auch die ukrainischen Flüchtlinge. Er erläutert die für sie möglichen

und notwendigen Sozialleistungsansprüche. Der Schwerpunkt liegt auf dem Zugang zu existenzsichernden Leistungen, medizinischer Versorgung und zur Integration in den Arbeitsmarkt. Durch eine grundsätzliche Darstellung des Verwaltungsverfahrens und der Rechtsmittel zeigt der Beratungsleitfaden Wege auf, wie bestehende Sozialleistungsansprüche erkannt und durchgesetzt werden können.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

A Guide for Social Counselling in Refugee and Migration Assistance



Sozialleistungsansprüche für Flüchtlinge und Unionsbürger Beratungsleitfaden

Von Prof. Dr. Gabriele Kuhn-Zuber und
Prof. Dr. Ragnar Hoenig

*2nd, updated and expanded edition 2024,
281 pp., pb., € 29.00*

ISBN 978-3-7560-0482-9

(Kompendien der Sozialen Arbeit)

in German

www.nomos-shop.de/isbn978-3-7560-0482-9

The current movement of refugees and migrants poses great challenges to the German social benefits system. The counselling guide is intended to be of practical help here. It focuses on two groups that are particularly relevant in practice: refugees and people who come from EU member states as citizens of the Union and also takes special account of Ukrainian refugees. It explains the social benefit entitle-

ments that are possible and necessary for them. The focus is on access to living benefits, medical care and integration into the labour market. With a basic description of the administrative procedure and legal remedies, the counselling guide shows how existing social benefit claims can be recognised and enforced.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary